

Jahresbericht 2019 der Kulturkommission

<p>Arbeitsschwerpunkte</p>	<p>Grundsatz:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Einheimisches Kulturschaffen stützen und fördern. • Vielfältige Begegnungen in Hochdorf ermöglichen und stützen. • Vereine und Gruppierungen in ihren Aktivitäten stützen durch gute Rahmenbedingungen. <p><i>(gemäss Positionspapier Kultur der Gemeinde Hochdorf)</i></p> <p>Aufbauend auf diesen Grundsätzen ergibt sich die Schwerpunktarbeit der Kulturkommission der Gemeinde Hochdorf.</p>
<p>abgeschlossene Projekte</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Monatliches Kulturplakat • Verleihung Kulturpreis 2019 für Kulturschaffen im Laienbereich am 9. November 2019 11.11. Uhr an die Martinizunft Hochdorf. Würdigung der Jury: «Die Martinizunft Hochdorf als Hauptträgerin der Fasnacht seit mehr als 60 Jahren pflegt Tradition und Brauchtum, bringt Lebensfreude und verbindet die Generationen. Der Kinderumzug ist Attraktion für Kinder und Familien. Der Fasnachtsumzug am Gütisdienstag strahlt weit über die Region hinaus und ist Publikumsmagnet mit über 25'000 Zuschauenden. An den traditionellen Fasnachtstagen von der Tagwache am Schmutzigen Donnerstag bis zum Zapfenstreich am Gütisdienstag, erlebt Hochdorf die «Fünfte Jahreszeit.»» • Genehmigung von Gesuchen an die Kulturkommission. • Ausstellungen Fototreppe Braui, Jahr 2019: <u>16. Ausstellung:</u> Jost Amrein «Der Weg des Wassers»; ... von der Spülung zum Einlauf in die Ron; April – Oktober 2019. <u>17. Ausstellung:</u> Matthias Weiss «Wolken - Tanz», Mehl trifft Eleganz; November 2019 - bis September 2020 Eröffnung der Ausstellungen mit Vernissage • Die Fotos von Jost Amrein von der Fototreppe Ausstellung werden der ARA übergeben zum Aufhängen. • strategische Beratung betreffend Leistungsauftrag für Alt-Hofdere. • KuKo nahm am 7. September am Abschluss von «Luzern singt» teil. Ein stimmungsvoller Anlass, die Hofderer Delegation von «Hofdere singt mit» war beeindruckend gross und breit durchmischt. • Kunstobjekte im Rathaus, die Broschüre mit allen Kunstobjekten, gegliedert nach den Räumen, liegt vor.
<p>Anträge an den Gemeinderat</p>	<p>keine</p>

laufende Projekte	<ul style="list-style-type: none"> • Die Verleihung Kulturpreis der Gemeinde Hochdorf an Kunstschaffende pausiert für ein Jahr. Nächste Vergabe 2021. • Prüfung und Genehmigung von Gesuchen an die KuKo. • Fortsetzung der Serie im Hochdorf Mail: Vorstellung eines historischen Gebäudes oder Brunnens. • Monatliches Kulturplakat • Fototreppe Braui: Eine Foto-Ausstellungen ist im 2020 geplant, momentan läuft die Ausstellung von Matthias Weiss. (Ausstellungsturnus 8 Monate) • Das Projekt, Filme von Hochdorf archivieren, verzögert sich, grundsätzlich von der Kulturkommission aber nochmals thematisiert. • Aktuelle Ansichtskarten von Hochdorf: Dieses Anliegen ist von verschiedenen Seiten deponiert worden. Die Kulturkommission hat aktuelle Fotos für Ansichtskarten ausgewählt. Mittels Fotoglob sollen nun neue Ansichtskarten gestaltet und in Zusammenarbeit mit Papeterie von Matt herausgegeben werden. • Hochdorfer Chronik 2017 – 2020 wird erarbeitet. • Im Mai und September 2020 finden je eine öffentliche Führung des Rundgangs historischer Gebäude und Brunnen statt. Organisation und Durchführung obliegt der Abteilung Kultur.
Personelles	<p>Die Kommission besteht aus 8 Mitgliedern (inkl. GR Ressort Kultur) und ist nicht parteipolitisch zusammengesetzt. Caroline Langenick ist Abteilungsleiterin Kultur in der Verwaltung und beratendes Mitglied der Kulturkommission.</p>
Finanzielles	<p>Folgende Gesuche um finanzielle Unterstützung wurden bewilligt:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Kinderkonzert von Feldmusik und MG Harmonie • Kinderumzug am Güdismontag • Poesiesommer Tales 2019 • Kunstraum Hochdorf • Philos Hofdere für Kinderfasnacht • «The spanky hammers» für die CD-Produktion. <p>Gemäss Budget:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Rüdige Samschtig (Strassendekoration - Beflaggung) • WienachtsMärt Hochdorf (kulturelles Rahmenprogramm) • Seetal Event.
Bemerkungen	<p>Die Kulturkommission traf sich zu 5 Sitzungen, das Projekt Fototreppe Braui wurde in der Arbeitsgruppe bearbeitet. Ein grosser Dank geht an die Kommissionsmitglieder für die kreative und engagierte Mitarbeit, für die inspirierenden Diskussionen und Vorschläge sowie Inputs.</p>